

LITTÉRAL SAISON#3

SOIRÉES DE LECTURE DE TEXTES
PROPOSÉES PAR L'ACF EN VLB À VANNES LORIENT

DES SORCIÈRES À L'HYSTÉRIE MODERNE

Pour cette troisième saison, le cartel d'organisation des soirées *Littéral* a choisi de revisiter le concept d'hystérie, de ses origines historiques jusqu'à ses manifestations symptomatiques contemporaines.

Pour ce faire, nous nous appuyerons sur les *Études sur l'hystérie* de Sigmund Freud et Joseph Breuer ainsi que sur les précieuses élaborations qu'en a donné Jacques Lacan. Aujourd'hui, le diagnostic d'hystérie a disparu des nomenclatures psychiatriques. Néanmoins, le discours de l'hystérique, tel que J. Lacan l'a conceptualisé en 1969 [1], continue de se manifester pour ceux qui restent sensibles à la clinique psychanalytique.

De l'époque où les femmes étaient sujettes à la répression sociale à celle où leur souffrance psychique a été reconnue, le regard porté sur l'hystérie a changé suivant ainsi le mouvement d'émancipation des femmes. Mais si les époques changent, la question hystérique reste inchangée quand elle interroge « Qu'est-ce qu'être une femme ? [2] »

Prenant appui sur la littérature psychanalytique, outil vivant de transmission, nous allons nous intéresser à ces évolutions et cette question. Au cours de ces quatre soirées à venir, nous tenterons ensemble d'en extraire un bout de savoir.

Alors, rejoignez-nous les 27 novembre, 12 février, 9 avril et le 18 juin (soirée spéciale avec Anne Colombel-Plouzenec, psychanalyste, membre de l'ECF)

Lennig Le Touzo

[1] Lacan J., *Le Séminaire*, livre XVII, *L'Envers de la psychanalyse*, texte établi par J.-A. Miller, Paris, Seuil, 1991.

[2] Lacan J., *Le Séminaire*, livre III, *Les Psychoses*, texte établi par J.-A. Miller, Paris, Seuil, 1981, p. 197.

